
各会議等の実施状況報告について 担当課 スポーツ・文化課 

１ 会議名称 ジュニアスポーツクラブ推進委員会 

２  開催日時  令和２年２月 10 日（月）   19 時 00 分～19 時 35 分 

３  開催場所  湖西市民活動センター 大会議室 

４  出 席 者  委員：15 人、事務局：２人、欠席者：１人 

  

５ 報告事項 ①今年度ジュニアスポーツクラブ活動の反省・成果について 

       ②来年度ジュニアスポーツクラブの募集要項について 

６ 公開・非公開の別 公開（傍聴人なし） 

【報告事項】 

① 今年度ジュニアスポーツクラブ活動の反省・成果について 

委 員：野球鷲津会場は、単独でチームを組むことができなかったので、白須賀中と合同チ

ームで活動している。鷲津中８人、白須賀中９人計 17 人、月２～３回活動してい

る。鷲・白中とも学年で技術力に差がある。技術力が追いつくよう指導も頑張って

いきたい。合同チームも５月頃までと考えているが、新年度 1 年生がたくさん加入

してくれることを期待する。 

委 員：野球湖西会場は、３年生が引退しても 17 人参加、ほぼ毎回皆出席してくれている 

メンバーも仲良く元気に活動している。中学校グラウンドが狭いので湖西球場で活

動が出来るときはバッティング中心に活動。以前は数人だったが、今回６人の３年

生が高校でも野球を続けたいと聞いている。指導者としては非常に嬉しく思ってい

て指導の励みになる。 

 委 員：岡崎会場も鷲津・白須賀中同様人数確保に悩みながら何とか１チーム９人でやって

いる。昨年秋から学校部活動ともうまく連携を取り、実践を中心にジュニアの活動

をしている。岡崎中だけでなく市内全体で野球人口が減っている。減らないよう 

     工夫をしないといけない。来年度もこのまま単独活動でやれるのかが唯一の不安な

ところ。 

 委 員：サッカーは２年生は 16 人参加があるが、１年生は５人しかいない。他のクラブと

同様、クラブ員確保が最大の課題。来年度クラブ員が増えることを期待しながら地

道に活動を続けていく。クラブ員の楽しみでもあった浜名湖 CUP も U-12、15 が台

風の影響により中止となった。試合も含め日々の活動を楽しみにしているクラブ員  

     がいる限り指導を頑張っていきたい。 

委 員：ソフトテニスは今年度委託成立になり５人で活動していたが、昨年秋からクラブ員

が忙しくなったり、体調不良でお休みするクラブ員がいて、活動人数が減ってしま

った。それでも２人は毎回参加してくれている。来年度クラブ員が急に増えること

はないと思われるが、やってみたい子がたとえ１人だとしても指導をしていきた

い。 



 委 員：今年度から陸上長距離・短距離として活動している。クラブ員ほとんど中学校部活

で陸上部所属している中、２人が他の部活生。陸上に興味を持ってくれとてもやる

気がある。その中で来年度、全中を狙えそうな選手もいる。 

     長距離では浜松開誠館にいった生徒が都道府県駅伝大会のメンバーに選出され     

非常に期待する選手の１人。他のクラブ員にもいい刺激になっている。 

委 員：柔道は月２～３回のペースで活動している。大人と練習しているおかげでクラブ員

が強くなってきている。やる気を持たせるために限られた期間内で、メリハリのあ

る指導を心がけている 

 委 員：学校教育課長 指導者のみなさまには日ごろから感謝をしている。 

どこもクラブ員確保は課題である。部活に入る子どもの分母自体が少なくなってい

るのが現状。スポーツに興味を示す家庭ばかりではない。高校ラグビーでも合同チ

ームとして公式戦に出ている。いずれ中体連でも合同チームとして試合をする学校

が出てくると思われる。いろいろな問題があるが、ジュニアの活動は教師の働き方

改革になくてはならないもの。学校と連携を取りながら今後の活動をお願いする。 

 委 員：鷲津中教頭 先日、ジュニア野球の活動を見る機会があった。生徒たちはとても楽

しく元気に活動していた。技術面だけでなく、挨拶や練習態度もしっかりやってい

て、野球以外の事も指導していただいている事にとても感謝している。 

  

 来年度ジュニアスポーツクラブの募集要項について 

 委  員：来年度からソフトボールを新規種目として募集するが、野球と掛け持ちし     

たいという生徒がいた場合、認めるのか？ 

事務局：ソフトボールは月 1 なので、活動日が重ならなければ２つ参加して問題ないと思う。 

 委 員：鷲津中生徒で、申込み用紙と同時に保険料 800 円を持ってきた生徒が２人いた。要

項の注意事項を変更してほしい。 

事務局：保護者が読んで戸惑いのないよう文言を変更する。 

  

 

 


